

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Para Pamplona: Un mes, 1,25 Ptas.; tri-
 mestre, 3,75; semestre, 7,50; año, 12,50.
 Para el extranjero: Trimestre, 4 pe-
 setas; semestre, 7,50; año, 14.
 Mensajes: Trimestre, 15; semestre, 25.
 El pago será adelantado.

PRECIOS DE INGRESOS
 Anuncios en primera plana 1 peseta
 línea, anuncios oficiales en segun-
 da plana, 0,50; reclamos, 0,25; anun-
 cios preferentes tercera plana, 0,15; anu-
 cios cuarta plana, 0,07 línea sencilla.
 Esquelas mortuorias, según muestras.

Se da contestación del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, ínterin que continúe el abono.
Diario Independiente • Dos ediciones
 Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

SU SANTIDAD LEÓN XIII

Su retrato
 En la notable obra «Le Pape Léon XIII. Sa vie, son action religieuse, politique et sociale», dice monseñor de T'Serclaes: «Cuanto al Papa se acordase danse cuenta de la conmovedora expresión de sus ojos; muchos han intentado la difícil empresa de describir su persona, y todos, así como los pintores que han querido reproducir su rostro, han fracasado en el intento. El pincel no puede llegar al reflejo de estos que de los ojos del Pontífice brota como un rayo luminoso, y penetra en el interior, como si el alma del Papa se posiera en directa comunicación con la tierra.»
 La palabra del Papa es lenta, grave, y da a cada frase una expresión profunda y particular.
 Un francés distinguido, al salir de una audiencia pontificia, exclamó: «Creía iluminar a León XIII acerca del estado de Francia, y él me ha enseñado muchas cosas que ignoraba.»

Sus antepasados
 Joaquín Vicente Rafael-Luis, de los condes de Pecci, nació el 2 de Marzo 1810, en Carpinetto, población de 5.000 habitantes, situada no lejos de Roma, en los Apalnos, o mejor dicho en la cadena llamada «Monti Lepini», región habitada antiguamente por los volscos belicosos, contra los cuales hubo de sostener Roma tenaces luchas en los comienzos de su historia.
 Su padre, Lutovico Pecci, y su madre, Ana Prospera Buzi, distinguéronse siempre por su escrupulosa piedad.
 La familia Pecci es de origen toscano, pero su cuna, expulsados de su patria a causa de discordias políticas, los antepasados de León XIII buscaron un refugio en los Estados de la Iglesia; hallaron en ellos un protector en la persona del Papa Clemente VII.
 Conservase en Carpinetto un manuscrito escrito de puño y letra de Joaquín Pecci cuando era estudiante de la Academia de Bolonia. Este manuscrito, trezado con cartas y firmes rasgos que aparecen litografiados, expone la genealogía de los Pecci, según los mejores autores y según las tradiciones y documentos conservados en la familia.
 El pasado de esa familia es notable bajo todos conceptos. Cuando se lee la historia romana, sorprende la persistencia del tipo racial de las grandes razas de la antigua Roma a través de las generaciones. Los Valerios son los amigos del pueblo; los Claudios se distinguen por su energía; los Tabios por su prudencia, etc.
 Algo semejante se nota en la historia de la familia Pecci; lo característico de sus antepasados ha sido la integridad, la prudencia, el amor a la patria y a la Religión.

Entre ellos abundan los personajes eclesiales. Pero la mayor gloria de la familia Pecci que ha dado Santos a la Iglesia. Cite-se al bienaventurado Pedro Pecci, que nació en España, adonde su abuelo había emigrado; fundó una Comunidad de la Orden de San Jerónimo y recibió el hábito de la Orden en Aviñón de manos del Papa Gregorio XI, que aprobó los estatutos de la Congregación; la bienaventurada Margarita Pecci, de la cual se conserva en el convento del velo gris de las Siervas de María un retrato, en el que aparece en su fin, el padre Bernardino Pecci, misionero en las Indias durante el siglo XVI. Imitador de Francisco Javier, trató de convertir a los habitantes del reino de Japán; pagó con su sangre el celo que desplegó en pro de la causa de las almas. Los anales de las Siervas de María dicen: «Procurandae animarum salutem operam impendit; et profusa eloquentia christianam causam defendit.»

Joaquín Pecci
 Pecci fue bautizado dos días después de su nacimiento en el oratorio privado de sus padres, con permiso especial del obispo de Anagni, que fue invitado a acudir en la ceremonia, no pudiendo asistir, a pesar suyo, a causa del mal que le aquejaba.
 Recibió como primer nombre el de Joaquín, monseñor Joaquín Tosi. Su abuelo, don San Vicente Ferrer, llamado así por el común Vicente.
 En el año de 1817, Joaquín Pecci y sus hermanos fueron trasladados a Roma y con su madre a su tío Antonio Pecci, que en ese momento era que pudieron ingresar en el seminario de Viterbo, siendo la primera vez que Joaquín Pecci estuvo en Roma.
 En el Colegio, el padre Ubaldini, de Anagni, escribía el 20 de Abril de 1820, por su piedad, que le asemeja a la santa dirigida a su madre, Joaquín Pecci, como el padre Ubaldini le escribió el 25 de Abril de 1821.
 En 1824 hubo de trasladarse a Roma, para su madre, gravemente enferma; pero murió, dejando a su hijo el recuerdo de una santa vida y edificante conducta.
 Este triste acontecimiento Pecci entró en la Compañía de

UN POCO DE CRÍTICA

Madrid 17 de Julio.
 —Habrá crisis.
 —No habrá crisis.
 —Es posible que haya crisis.
 —Es posible que no haya crisis.
 —Se ha conjurado del todo el peligro de que haya crisis.
 —No se ha conjurado del todo el peligro de que haya crisis.
 —Seguramente habrá crisis...

Tal ha sido el teje-maneje informativo y noticiero de esta semana, para llegar al viernes con la seguridad, en cuanto cabe tenerla en estas cosas, de que efectivamente habrá crisis en cuanto se vote el mensaje en el Congreso, que será probablemente mañana a la noche.
 Pero, según los que se creen bien informados, no se trata de aquella crisis grande que estaba esperando todo el mundo, de aquella crisis que había de hacer pasar la presidencia del Consejo de manos de Silvela a la manos de Villaverde, haciendo a la vez desaparecer del Ministerio de Hacienda a esa caricatura de hacendista y de orador y de político, a ese oficinero latoso y antipático que llaman Rodríguez San Pedro, y del Ministerio de Agricultura al marqués del Vadillo y del de Instrucción Pública a Allende Salazar, y del de Estado al ex-republicano Abárzuza, el que entregó ignominiosamente la mora Fatima, después de convertida y bautizada, a las venganzas de la mahometana barbarie, y de los demás ministerios a los demás ineptos ministros actuales, sin perdonar por supuesto al más inepto y más perjudicial de todos, que es el de Marina... No; esto, que parecía que había de suceder, dicen que no sucederá por ahora, sino que solo habrá una crisis chica, destinada únicamente a dejar de reemplazo a Maura, sin que le acompañe en la caída ningún otro consejero responsable, más que, si acaso Sanchez Toca.

Saldra Maura, le sustituirá Dato en Gobernación, sustituyendo a éste en Gracia y Justicia un maurista cualquiera, el gobernador de Madrid por ejemplo, ya que en este cargo lo ha hecho bastante mal; sustituirá si acaso a Sanchez Toca otro ministro de la clase de paisanos, que aunque no reorganice la marina, pase el tiempo inocentemente sin asustar a los contribuyentes ni destruir el castellano... y se entrará en las imperiosas vacaciones del estío sin ninguna otra alteración notable.
 Esta dicen que es la información más segura, como emanada del mismo presidente del Consejo, del mismo Silvela...
 Razon por la cual creo yo que esta información ha de resultar la menos aproximada a la realidad de las cosas, porque he observado que Silvela suele ser siempre el peor informado de los mortales, el más atrasado de noticias y el que menos sabe de las cosas del Silvelismo.
 Y, si no, el tiempo lo dirá.

Sobre los motivos de esta crisis chica, ó que Silvela quiere que sea chica, también se ha hablado mucho estos días pasados, viniendo a quedar establecido que la crisis se hace porque en Palacio no tienen confianza en Maura como ministro de la Gobernación, para hacer las elecciones municipales; porque, como el hombre perdió las de diputados a Cortes en Madrid y en Barcelona, creen que también será capaz de perder estas otras. Se le han pedido seguridades de que las ganará, y no ha querido darlas, y como se quiere un ministro que prometa garantías por cualquier medio, de aquí el traslado a Gobernación del señor Dato, que es el ministro apetecido.
 Hay quien dice, también, que Maura sale, porque se ha hecho imposible en el ministerio liberal-conservador con sus confesiones de cristiano católico; porque provoca demasiado las iras de los republicanos ateos y de los canalejistas y fusionistas anticlericales; más no parece que sea este el principal motivo de su salida del ministerio, sino el otro, el de las elecciones.

Con eso y con que Dato las pierda también, cosa muy posible, a pesar de sus propósitos de faltar a la sinceridad electoral, se habrán lucido los directores de escena.
 Porque al fin Maura pudo después de las elecciones de diputados a Cortes haber exclamado como Francisco I después de la famosa batalla desgraciada: «Todo ó casi todo se ha perdido, menos el honor». Pero, si Dato pierde las elecciones municipales después de hacer trampas, tendrán que exclamar los promovedores del cambio: «Todo se ha perdido, incluso el honor electoral, el honor político.»
 Una cosa simpática tendrá la crisis, aunque sea chica; la salida de Sanchez Toca, si es que sale; porque está siendo con sus preámbulos hegelianos y sus proyectos estúpidos y ruinosos de hacer escuadra, un verdadero peligro para la paz pública.
 Lo malo será si el que le sustituya en el ministerio, entra también por el camino del llamado engrandecimiento naval, que no es más que una majadería imposible y un pretexto para que los marinos actuales y sus hijos y sus nietos sigan merendándose tranquilamente unos cuantos millones, sin servir para nada.
 Afortunadamente la Cámara de Comercio de Salamanca y algunas otras han protestado ya contra el proyecto de gastar millones y millones en hacer una escuadra, que sería un lujo inútil del todo... eso si la hacíamos; porque no hay que olvidar que hace pocos años se gastó con el mismo fin una millonada suficiente para pagar una escuadra poco menor que la de Inglaterra, y de unas ma-

El pensamiento libre

proclamo en alta voz etc.
 y otro aquel dicho del portugués: «Castesao, si me sacas del pozo, te perdono la vida», y otros así por este estilo.

Los carlistas continúan dejados de la mano de Dios.
 El ex nocedalino Gil Robles, cultivando la amistad del novel diputado Julio Urquijo, yerno de Tirso Olazabal, ha conseguido tener propicio a éste; y como Tirso, el pobre Tirso, que nunca fué considerado más que como un tonto simpático y amable, es hoy en el carlismo el que manda y gobierna, el verdadero Tello (y así anda él), se ha nombrado a Gil Robles jefe de la minoría carlista, con postergación de Llorens, que es el diputado más antiguo.

Otra muestra del *sabio* gobierno de Olazabal es lo sucedido con el banquete dado al marqués de Valdecerrato. La idea había sido muy bien en un principio y había sido acogida entre los carlistas con verdadero entusiasmo. La comisión, que también había comenzado bien, dió luego en zascandilear y echar a perder el primitivo pensamiento, llegando al extremo de escribir una carta a Mella llena de bajas adulaciones, como si él y no al marqués se diera el banquete. Tirso Olazabal no veía el banquete a Valdecerrato con buenos ojos, quizá por celos, y llegó a escribirle una tarjeta aconsejándole que no le aceptara y dejando entrever que el consejo procedía de Venecia. Valdecerrato hizo con la tarjeta de Tirso lo que debía hacer, no hacerla caso, y se celebró el banquete. Pero Tirso se vengó en hacer que don Carlos contestara a la felicitación y adhesión de los reunidos en el banquete con un telegrama ignominioso, en que no se nombrara siquiera a Valdecerrato.
 No cabe mayor injuria al caballero, al carlista leal de toda la vida, que esta pretensión de su nombre, hecha por el mismo firme de otro telegrama necio, en que se llamaba cariñosamente *nuestro Mella* al aventurero, que pocos días antes andaba pronunciando discursos con estudiados silencios del nombre de D. Carlos, discursos abiertamente contra D. Carlos.
 Quos Deus vult perdere... demontat.
 Justo.

CRISIS
DIMISION DEL GOBIERNO
 (POR TELEFONO).
 Madrid 18 (3,5 tarde).
 En las Cámaras legislativas se ha leído una comunicación del presidente del Consejo de ministros, en la cual dice que, habiendo presentado el Gobierno la dimisión, lo pone en conocimiento de las Cortes, por si tienen a bien suspender las sesiones interin resuelve el Rey la crisis.

Gratitud
 Tudela (Navarra) 17 de Julio de 1905.
 Sr. Director de El Eco de Navarra.
 Muy señor mío: Abundando de la amabilidad con que me ha tratado Ud. ante mi permanencia en esa capital, me atrevo a suplicarle inserte en su periódico, si le es posible, estas líneas con las que doy mi adiós por este año a mis queridos paisanos y generosos protectores.
 «Rápidos como un sueño han transcurrido para mí los días de mi estancia en Pamplona; y al separarme de esa ciudad, al alejarme de sus hospitalarias murallas, llevo en mi alma un recuerdo indeleble de cariño y gratitud.
 Por eso quiero hacer público desde las columnas de este periódico, que jamás olvidaré las deferencias y atenciones inmerecidas que se me han prodigado.
 Mi primer voto de gracias va dirigido a la Excm. Diputación, que ha amparado generosamente a un hijo de Navarra, que quizá no pueda nunca corresponder a su protección.
 La prensa por su parte, se ha ocupado de mí, con un elogio al que no soy digno, y por el que le mando mi reconocido saludo.

El eminente artista, asombro del mundo

El eminente artista, asombro del mundo señor Sarasate, me acogió en un principio bajo su valioso apoyo y actualmente me ha honrado con su palabra y su amistad. Dios le conceda largos años de vida, para dicha y gloria de Navarra, y prosperidad del arte.
 Por su parte en el Orfeón Pamplonés, he encontrado verdaderos amigos, pues todos han rivalizado en colmarme de obsequios, que son tanto más de agradecer, cuanto que no les ana conmigo lazo ninguno de compañerismo.
 A todos ellos y en gran director señor Múgica les ofrezco mi inútil amistad y mi sincera correspondencia a sus atenciones.
 Que más? Si nombrase todos cuantos me han tratado con la consideración que no merezco, no acabaría estas líneas.
 Todos, particulares, maestro Villa, recibid mis gracias.
 Hasta el año que viene; Excm. Diputación, Sr. Sarasate, Larrea, Frenes, Orfeón, navarros en general, sabed que aunque lejos de vosotros, no os olvido, y que hay en Madrid un paisano vuestro, que dedicará toda su energía y toda su ambición, a que llegue un día en que pueda afirmar, dentro de sus pocas fuerzas, un timbre más, a los muchos de gloria inmarcesible, que hoy engalanan el invencible escudo de Navarra.
 Mil gracias anticipadas Sr. Director y dispón-ga en un todo de su agradecido y sincero amigo y servidor.

JUAN RAMÓN IBAÑEZ.
Cháchara
 PEREZ GALDÓS DRAMATURGO (II)
 Por lo visto don Benito no ha querido escarmentar. ¡Pobre don Benito Perez! Casi lástima me da ver que ni siquiera un drama puede el hombre enjaretar, y que si «Doña Perfecta» es más malo que hacer mal y «La loca de la Casa» es más malo, mucho más que el peor de muchos dramas que tienen vida no más en los ensayos, y aun eso con mucha dificultad, es «Electra» una blasfemia literaria de las más gordas que en todos los tiempos desde Horacio para acá han echado los pobres dramaturgos de corral.
 Pues, cual si esto fuera poco y le hiciera falta más el buen don Benito Perez acaba de terminar un drama, que en Barcelona se ha estrenado tres días ha, y al decir de algunos críticos, que de él han hablado ya, resulta que el tal drama es una simplex mas de las muchas que Benito nos ha querido endigar, creyendo el pobre que somos tontos de solemnidad.
 Hay algunos que preguntan: ¿Cómo se puede explicar el que un hombre de la fama de Galdós llegue a ser tan... tan cándido, dicen muchos, que se llegue a figurar que es lo mismo escribir dramas que hacer muchas cosas más?
 Contándole el señor Perez escribiendo sin cesar «Episodios nacionales», que eso ya producirá, pero por Dios no se meta con Melpómene, que ya está muy visto y revisto que de ella no ha de sacar el valor de medio céntimo partido por la mitad.

GARCILASO.
LA "GACETA,"
 La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:
 PRESIDENCIA.—Reales decretos de competencias de jurisdicción.
 GUERRA.—Reales decretos de personal.
 Real orden disponiendo se autorice a los reclutas incluidos en el sorteo de Canarias para redimirse del servicio militar durante el plazo de dos meses.
 MARINA.—Reales decretos de personal.
 GOBERNACION.—Real orden resolviendo la consulta del jefe de la zona militar de Pontevedra sobre la autoridad a quien compete resolver lo de los prófugos presentados después del ingreso en Oeja.
 INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden autorizando la traslación de la cátedra de Matemáticas del Instituto de Guadalupe.
 AGRICULTURA.—Real orden concediendo la autorización para construir un balneario permanente en la playa de Almería.

CASERDA
 A la febril actividad de la siega, durante la cual no descansa el labrador, ha sucedido la trilla, que no aprua y ofrece al trabajador algunos ratos de reposo, y a veces uno ó dos días, si la atmósfera cuejádose de nubes chubascosas manda hacer paréntesis al férreo agricultor. Esto último acontece hoy, pero ya se han trillado las cebadas y ha dado principio la del trigo con bastante buen rendimiento y superior calidad de grano.
 Ayer, día de la Virgen del Carmen, se celebró, como todos los años, en esta villa la festividad, habiéndose aumentado la Hermandad Carmelitana con un crecido número de socios que conculgaron y vistieron el santo escapulario.
 Pronunció en la misa un elocuente é interesante sermón el Rdo. Opuchino Fr. Arce de Sema, el cual salió para su residencia de Sangüesa después de la función de la tarde.
 El Correspondiente. 17 Julio.

En la Audiencia
 INFORMACION JUDICIAL
 Se han recibido los siguientes Juzgado de Pamplona.—Contra F. M. por lesiones.

Idem de idem.—Por robo sin procesado. Idem de Aoiç.—Contra B. y M. y dos más por hurto.

Señalamientos

Juicio oral.—Juizado de Pamplona.—Contra M. L. por estufa.—Abogado señor Ibañez; procurador señor Vidarreta, un testigo.

DIARIO MILITAR

PRÓFUGOS

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden sobre prófugos, en la que entre otros particulares se dispone:

Que las autoridades civiles son competentes para conocer en los expedientes de los que son prófugos por faltar al acto de la clasificación, ya se presenten ó sean aprehendidos antes ó después del ingreso en Caja.

Que las autoridades civiles son competentes para conocer de los que son prófugos, con arreglo al artículo 143 de la Ley, debiendo entender aquellas y éstas de los respectivos indultos; y

Que respecto á los prófugos, una vez que estén cumplidos por las Comisiones mixtas los artículos 114 y 118 de la Ley, se acordará por aquellas su ingreso en el servicio militar y su entrega en Caja, comprendiéndolos para todos los efectos en el llamamiento inmediato al sueldo, y que una vez entregados en Caja, el jefe de la zona les facilite el pase militar correspondiente, para si no se presentan sean juzgados como desertores, con arreglo al artículo 148 de la Ley.

Vida religiosa

Real Basílica de San Ignacio. Solemnes cultos Novenario en honor del glorioso patriarca San Ignacio; dará principio el día 23 (Jueves) de los corrientes, concluyéndose el día 31 fiesta del Santo.

A las nueve tendrá lugar la misa (rezada) de la novena; y á las siete la función de la tarde con rosario, novena, gozos cantados con orquesta, exposición privada, estación y reserva concluyéndose con la tradicional marcha de San Ignacio.

Día de la fiesta, 31.—Por la mañana, desde las cinco y media hasta las nueve y media habrá misa rezada cada media hora, y al fin de cada misa se administrará la Santa Comunión.

A las diez misa solemne con sermón que predicará un P. Redentorista.

Por la tarde, á las cuatro y media estará iluminado el altar y quedará la reliquia del Santo á la pública veneración de los fieles, hasta las diez de la noche.

Nota. Confesando y comulgando se gana indulgencia plenaria el día de la fiesta y en cada uno de los de su octava.

Triduo en honor de San Alfonso María de Ligorio, Obispo Doctor de la Iglesia y fundador de la Congregación del Santísimo Redentor.

Los días 31 de Julio y 1.º de Agosto á las siete de la tarde se celebrarán los cultos siguientes: Rosario, triduo, gozos cantados, exposición y reserva.

Día 2, fiesta del santo y función principal.—Por la mañana, á las nueve misa solemne con orquesta.

Por la tarde, á las siete función solemne con rosario, sermón que predicará el Excelentísimo Sr. Obispo de Pamplona, acto de consagración á San Alfonso, gozos cantados, exposición privada, estación y reserva.

Nota. Confesando y comulgando ganarán indulgencia plenaria todos los fieles que visitaron en este día la basílica de San Ignacio y orate en ella por las intenciones del Sumo Pontífice.

GACETILLAS

Hemos recibido una carta de Falces, en que se nos comunica la siguiente triste noticia:

«Hay á las 2'15 ha dejado de existir un justo, un martir de esta villa, don Andrés Mangado, dejando sumida en el dolor á su única hermana doña Ciria.»

El señor Mangado, de cuyo fallecimiento se nos da noticia, era por todos conceptos dignísimo de la mayor estimación por sus virtudes y bellas cualidades. Así es que le profesaban entrañable afecto cuantos le trataban, y todos sentirán su muerte profundamente.

Nosotros que nos honrábamos con su amistad, la deploramos y enviamos á su señora hermana y demás parientes el más sincero pésame, á la vez que rogamos á nuestros amigos que encomienden á Dios el alma del finado.

R. I. P.

La falta de espacio nos impide insertar íntegra en este número una carta de un estimado suscriptor de Villafranca, que perdería oportunidad si la aplazáramos para otro día.

Nos dice en ella que anteaer se verificó brillantemente el reparto de premios á las niñas que asisten á la escuela municipal de aquella localidad á cargo de la distinguida profesora doña Aurora Rivera, habiendo contribuido al mayor interés del acto los discursos pronunciados por dos de las alumnas.

Con este motivo nos habla también el apreciable autor de la carta de los exámenes que en la misma escuela se celebraron el día 23 de Junio, haciendo grande elogio del excelente grado de instrucción de los niños, que causaron admiración á cuantos presenciaron tan interesante acto; por lo cual todos, comenzando por la junta local de enseñanza felicitaron con entusiasmo á la ilustrada maestra citada, cuyo celo, laboriosidad y competencia se deben los extraordinarios progresos de sus alumnos.

También nosotros le damos la enhorabuena.

Anoche llegó á esta ciudad nuestro ilustre paisano don Santiago Ozcoiti, docto y virtuoso canónigo Penitenciario de la diócesis de Vitoria.

Sea bien venido.

El ingeniero agrónomo D. Nicolás García de los Salmones, director del Servicio de Agricultura de la Diputación, ha marchado á Uizama con objeto de practicar algunas diligencias relativas á la formalización del contrato entre la Corporación provincial y el Ayuntamiento de dicho valle sobre las fincas y terrenos en que ha de establecerse la estación agro pecuaria.

De Uizama pasará el Sr. García de los Salmones á Olagite y después á Elizondo con el fin de enterarse personalmente del estado de las parcelas sembradas para ensayar el cultivo de distintas semillas con distintos abonos.

En el próximo mes de Agosto llegará á Tafalla el señor marqués del Va-

dillo, diptado á Córtes por esta circunscripción.

Parece ser que el Ayuntamiento de Tudela piensa invitar al ilustre prócer á que visite dicha ciudad, para que pueda examinar las obras del encauzamiento del Ebro, en cuya realización tanto se ha interesado el ministro.

El viernes á las nueve de la mañana desapareció del domicilio paterno un niño de 8 años llamado Félix Redin. Véstele delantal azul, boina del mismo color y alpargatas.

La persona que sepa su paradero hará una buena obra dando cuenta á su padre, Clemente Redin, que vive en la calle de Santo Andrés, núm. 5.

La compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica de don Gil V. Alegria, que tantos aplausos viene alcanzando desde que llegó á esta ciudad, dará hoy dos magníficas funciones, que serán las últimas de la temporada: una á las cuatro y media de la tarde y otra á las nueve de la noche.

Esta segunda será en el Circo y la de la tarde en la plaza de toros, si el tiempo lo permite y en caso contrario en el Circo.

En ambas tendrán que aplaudir y admirar los espectadores ejercicios verdaderamente notables, algunos de ellos no vistos todavía en esta ciudad.

En carta que sentimos no poder publicar íntegra, nuestro ilustrado y querido corresponsal de Miranda de Arga nos comunica lo siguiente:

«Presididos por la Junta de Instrucción compuesta del Sr. Alcalde y el vocal don Laureano Gonzalez, y ante una pequeña concurrencia y con escaso número de alumnos, hánse celebrado hoy en esta villa, los exámenes de las escuelas municipales.

Niños y niñas demostraron tener conocimientos sólidos en la instrucción, que honran á los profesores D. Vicente Garrido y doña Sofía Zudaire, que se han hecho acreedores del aprecio del vecindario como justa recompensa á sus sacrificios en favor de la instrucción.»

La «Biblioteca Católica Propagandista» de esta ciudad, ha repartido gratuitamente durante el primer semestre de este año entre sus socios, centros de obreros, ejercicios de misión, conferencias de San Vicente de Paul, hospitales, cárceles, talleres y fabricas, 17 062 opúsculos, 49 070 hojas y 16 225 ejemplares de su revista «La Avellanca».

Durante el tiempo que lleva de existencia esa asociación ha difundido 1.642.474 folletos y hojitas, ascendiendo el costo de esas reparticiones la suma de 55.831 pesetas.

Las precedentes cifras suministran motivo más que sobrado para elogiar á la citada sociedad propagandista y para felicitarla por sus trabajos.

A las doce de la mañana se reunió ayer la Junta organizadora de la Tómbola para tratar asuntos relacionados con la misma.

Ha sido presentado por la excelentísima señora duquesa de Villahermosa para el curato de Pedrola, el ilustrado presbítero don Paulino Luna, beneficiado de la iglesia parroquial de La Almunia.

Resulta acertadísima la designación por recaer en sacerdote que atesora dotes tan especiales como el señor Luna, á quien sinceramente felicitamos por su nuevo y elevado cargo, en cuyo desempeño le deseamos muchos éxitos y prosperidades.

Después de pasar dos días en esta ciudad, ayer regresó á Los Arcos el alcalde de dicha villa y particular amigo nuestro don Manuel Zubieta.

Se encuentran en San Sebastián, donde pasarán la temporada veraniega, los señores Diez de Ulzurrun.

Se encuentran en Zaragoza los alumnos que cursan el último año de los estudios agronómicos en la Escuela de Agricultura de Madrid.

Acompañados del distinguido ingeniero agrónomo señor Gayán visitaron ayer la Granja, preparándose varias excursiones á distintas fincas agrícolas de Zaragoza con el fin de que los jóvenes escolares aprecien sobre el terreno los adelantos del cultivo en Aragón.

Se ha dispuesto por la Dirección general de Obras públicas que el día 10 del próximo mes de septiembre se celebre la subasta para el contrato de acopios con destino á la reparación de la carretera de Gellur á Sangüesa.

El tipo de subasta es el de 15.000'51 pesetas.

Según nos participa nuestro estimado amigo y corresponsal en Lecumberry, los labradores de aquella comarca están ocupados en los trabajos de recolección de la principal cosecha, ó sean las yerbas. Los trabajos se llevan á efecto con excelente tiempo.

En el mercado de Lecumberry rigen los siguientes precios: trigo á 6 pesetas roba; cebada 3'75; avena 3'50; maíz 5'50; habas 4'25; alubias de 13 á 17; garbanzos de 18 á 24; vino comun de 3'50 á 5'50; decálitro; aceite 15 arroba.

La guardia municipal denunció ayer á varios individuos por faltas cometidas al bando de buen gobierno.

Con motivo de las próximas fiestas de Santa Ana, la compañía del ferrocarril del Norte, ha establecido billetes de segunda y tercera clase de ida y vuelta, á precios reducidos, entre Tudela y las estaciones de la línea.

Desde Cortes costará el viaje 2,25 en segunda clase y 1,35 en tercera; Ribaflores, 1,10 y 0,65; Castejon 1,70 y 1; Milagro 2,55 y 1,55; Villafranca 2,95 y 1,80; Marcilla 3,55 y 2,15; Caparroso, 4,55 y 2,60; Pitiillas 4,55 y 2,90; Beire 5,25 y 3,15; Olite, 5,55 y 3,30; Tafalla 6,05 y 3,60; Pamplona 10,30 y 6,20; Mendavia 7,10 y 4,25; Lodosa 5,75 y 3,45.

Los billetes se expenderán del 25 al 29, siendo valederos para regresar del 26 al 30. En la tarde del 26 del actual jngarán seis toros de la ganadería de Alduendo las cuadrillas de Quinto y Guerrito.

El ilustrado perito agrónomo del Servicio de Agricultura de la Diputación don Andrés Arzadun, marchó ayer á

Villanueva de Araquil, con objeto de enterarse del estado de la mies en el campo de experiencias de cultivos y abonos establecido en término de dicha localidad.

El distinguido barítono tudelano, don Juan Ramón Ibañez, tomará parte en las funciones religiosas que se celebrarán en Tudela en honor de su excelsa patrona Santa Ana.

El Ayuntamiento de Sarriá (Barcelona), en sesión extraordinaria, ha acordado nombrar hijo adoptivo de aquella villa, al señor gobernador civil de esta provincia, D. Luis Soler y Casajuana, como prueba de gratitud á los muchos servicios prestados á la misma con tanto celo é inteligencia como desinterés grande.

El Ayuntamiento de Sarriá, ha remitido al señor Soler y Casajuana una afectuosa comunicación acompañando al título mencionado.

Damos nuestra cordial felicitación al señor Soler y Casajuana por la distinción honrosa que ha sido objeto.

Hoy domingo, durante todo el día, continuará la Kermesse en los Jardines de la Taconera, sin que para el ingreso sea preciso el pago de cantidad alguna, pues la comisión ha acordado suprimir ya iluminaciones y festejos que constituían un espectáculo para el cual se había impuesto el pago de entrada.

El martes próximo se celebrará en la iglesia parroquial de Labiano, solemnes honras fúnebres por el alma del que fué distinguido profesor veterinario de aquella villa, don Mariano Aguirre, fallecido el jueves próximo pasado.

A sus hijos y demás apreciable familia reiteramos nuestro sentimiento por la pena que les aflja.

Ha llegado á esta ciudad hospedándose en el hotel La Perla, la señora doña María Lera, á la que damos nuestra cordial bienvenida.

A fines de mes marchará á San Sebastián con objeto de cumplimentar á la familia real, el señor presidente de esta Audiencia, don Gaspar Castaño.

A la ciudad donostiarra acompañará el señor Castaño su distinguida señora y bellas hijas.

Hoy saldrá para sus posesiones de Lodoza donde pasará una temporada, nuestro distinguido amigo, don Ricardo Gastón, ex-diputado foral.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Zaragoza el teniente de alcalde, señor Sancho Arroyo, en nombre de la comisión que asistió á las fiestas de San Fermín en Pamplona, la cual presidió por delegación del alcalde, dió cuenta de los obsequios y distinciones muy señaladas que el gobernador de la provincia de Navarra y el alcalde y Ayuntamiento de Pamplona habían dispensado á la representación de Zaragoza.

En breves frases expresó las manifestaciones de simpatía y cordialidad de relaciones que Pamplona por medio de su Ayuntamiento y autoridades ha demostrado existir entre las capitales de Navarra y Aragón.

Por unanimidad se acordó dirigir un oficio de gracias al gobernador civil señor Soler y Casajuana y al Ayuntamiento.

El señor Sancho Arroyo anunció además que explanaría una moción para proponer que en testimonio de gratitud se dé el nombre de Pamplona á una calle ó paseo de Zaragoza.

Digno de reconocimiento es el pensamiento de los concejales zaragozanos al demostrar su afecto á esta ciudad, concediendo el nombre de Pamplona á una de las calles de la ciudad siempre heroica y noble.

Las comunicaciones del Ayuntamiento de Zaragoza las recibirán hoy las autoridades.

En uno de los días próximos publicará la Gaceta una Real orden dando instrucciones á los gobernadores é ingenieros jefes de los servicios agronómicos respecto á los trabajos preparatorios para la campaña de invierno contra la langosta.

En la Caja de Ahorros y Monte de Piedad municipal se han hecho durante la semana 101 impositones por 12.408 pesetas, y 43 devoluciones por 8.674,74.

Ha salido para Aguas Buenas (Francia) donde pasará una corta temporada, nuestro estimado amigo, don Gabriel Erro.

Ayer tomó posesión del cargo, con las formalidades de rúbrica, el teniente fiscal de esta Audiencia D. Manuel Moreno Rodríguez de Roda.

El nuevo teniente fiscal es una de las personas más jóvenes de la magistratura. Sea bien venido el digno funcionario de justicia.

Con objeto de pasar las vacaciones veraniegas, ha salido para Galicia el digno fiscal de esta Audiencia, don Francisco de Asís Caula.

Nos dicen de Balascoain en carta que tenemos á la vista, que es cada vez mayor la animación en aquel establecimiento balneario, hallándose actualmente en el mismo, entre otros distinguidos bañistas, los señores don Blas Uschi, de Pamplona, don José Pardo y familia, de Cascaite, don Rafael Martínez, de Villafrañe, don Marcial Doncel, don Mariano Martínez, don Victoriano Zapatería, don Juan Cunchillos y familia, de Novallas, don Mariano Jimenez, doña Felisa Romero, doña Aniceta Gomez, doña Cayetana Lizarraga y otros muchos, siendo esperadas de un momento á otro respetables familias de Zaragoza Tarazona, Tudela, Estella y Tafalla que tienen ya hechos los pedidos de habitaciones.

Añade nuestro comunicante que dentro de la presente semana quedará definitivamente terminado el piso principal del nuevo y hermoso pabellón construido por la Sociedad propietaria, y que con tal motivo se aumentará considerablemente el número de habitaciones de preferencia.

En vista de que los billetes falsos de 50 pesetas, del busto de Quevedo son muy parecidos á los legítimos, la Sucursal del Banco de España en esta plaza, está recogiendo los billetes que ofrecen duda.

Recomendamos al público y comercio en general examinar con el debido detenimien-

to esta clase de moneda para no sufrir perjuicios lamentables.

En la administración especial de Hacienda de esta provincia se han recibido los prospectos del sorteo de la Lotería que ha de celebrarse el día 23 de Diciembre próximo.

Constará de 40.000 billetes, á 1.000 pesetas, distribuyéndose 28.000.000 de pesetas en 2.000 premios y 3.999 reintegros, de la manera siguiente:

Un premio de 5.000.000 de pesetas; uno de 3.000.000; uno de 2.000.000; uno de 1 millón; uno de 500.000; uno de 250.000; tres de 100.000; tres de 90.000; cuatro de 80.000; seis de 70.000; ocho de 60.000; diez de 50.000, y 1.556 de 5.000.

El alcalde de Marcilla ha dado cuenta al señor gobernador de los mozos Narciso Baigorri y Esteban Sanchez sostuvieron una reyerta resultando el primero con una herida en la frente de bastante gravedad.

La Biblioteca Católica-Propagandista de esta ciudad, de cuyos loables trabajos damos noticia en este número, ha tenido la atención de enviarnos ejemplares de unos libritos y hojitas de propaganda católica que reparte gratis actualmente. Se lo agradecemos.

El señor administrador de la Casa Misericordia se ha servido remitirnos la siguiente nota de lo recaudado en la Kermesse que se está verificando á beneficio del citado asilo en los Jardines de la Taconera:

Primer día, 11 de Julio.—Entradas vendidas en taquilla á una peseta, 4.260; venta de papeletas á 0'50, 30.790. Total 35.050.

Segundo día, 12 de Julio.—Entradas vendidas acompañadas de papeleta, 205; papeletas vendidas á 0'50, 539 50. Total 744 50.

Tercer día, 17 de Julio.—Entradas vendidas acompañadas de papeleta, 854; papeletas vendidas á 0'50, 4.787 50. Total 5.641 50.

Recaudado en la Taconera, 41.886. Metálico recibido de varios donantes en la administración del establecimiento, 3.827'05. Recaudado en total, 45.213'05.

Además de las 45.213'05 pesetas, se ha recaudado en moneda filipina, 70 pesetas; en moneda falsa, 221. Total 291.

Una comisión de maestros pertenecientes al monte pío del Magisterio ha solicitado audiencia de la Diputación foral y provincial, con objeto, según hemos oído, de duplicarle alguna determinación favorable á los maestros en lo relativo al aumento gradual de sueldos.

Al mismo tiempo hemos oído que la Diputación ha determinado recibir á la citada comisión mañana al mediodía.

El señor gobernador civil ha autorizado á don Mauricio Bobadilla, vecino de Cascaite, para que traslade los restos mortales de su señora madre doña Concepción Escrivá y los de su hijo don Faustino, que fallecieron en los años de 1854 y 65 respectivamente, desde el panteón de familia situado en el cementerio antiguo al panteón que ha construido en el cementerio nuevo.

Segun hemos oído, la Diputación ha acordado prorogar por un año la pensión que concedió al joven barítono tudelano don Juan Ramón é Ibañez, para continuar en Madrid sus estudios de canto. Felicitamos al joven artista por esta merecida protección.

Recomendamos á nuestros lectores no hagan uso nunca de los cristales artificiales, porque está probado por toda la ciencia del mundo que estos producen cansancio y debilitan la vista.

Usese siempre el cristal de roca y especialmente los de Precisión, porque están reconocidos por los más eminentes oculistas como los mejores para la conservación de la vista, por tener su foco visual en toda la superficie del cristal.

Estos cristales pueden adquirirse durante las ferias de San Fermín en el establecimiento del Sr. Bivroa, Optico de Madrid, Paseo de Valencia núm. 6 frente al Monumento á los Fueros.

Dicho señor se encarga de hacer toda clase de composuras y colocación de cristales en lentes y gafas y gradúa la vista con toda precisión.

Pídase el catálogo, que contiene instrucciones para la graduación de la vista. (a)—2

Nuestra información

Conferencias telefónicas DE LA REGION

Alava Vitoria 18 (8 noche). De Pamplona

El Ayuntamiento de Pamplona ha remitido ya, como anunció, dos trajes de alguacillos para que el despejo de la plaza de toros en las próximas corridas se verifique de modo más adecuado y brillante que el año pasado.

Concierto Esta noche dará en el teatro principal su segundo y último concierto el grupo de artistas en que figura la triple señorita Pons. No sé á donde marcharán de aquí.

El concurso obrero La comisión del concurso artístico é industrial obrero trabaja con la mayor actividad y sin descanso en la tarea de arreglar los locales del Instituto, en que ha de verificarse la exposición de los objetos que han de ser presentados.

Batallones infantiles El alcalde de esta ciudad ha recibido una carta del Puerto de Santa María, que le ruega le envíe algunas cornetas iguales á las que usa el batallón escolar de esta capital, porque allí se trata de formar un cuerpo infantil idéntico.

Nuestro alcalde le envía 16 cornetas. Los apedreadores

El gobernador civil de esta provincia ha impuesto 75 pesetas de multa á cada uno

La V. O. T. del Carmen y Santa Teresa, celebrará hoy solemne función en la iglesia de las Carmelitas Descalzas de la Santa Iglesia Catedral.

Por la mañana.—A las seis y media. Comunión general; á las diez misa solemne, con sermón, á cargo del R. P. Rodríguez, Redentorista.

«Cuarenta horas). Querando expuesto S. D. M. hasta la terminación de la novena que será á las cinco y media de la tarde, terminando con la procesión y Salve.

En compañía de su señora madre y hermana, de su tía doña Francisca Agorreta y de su tío el virtuoso párroco de Tudela, ha salido para Tudela la distinguida señorita doña Angela Agorreta, de religiosa Clarias.

Enviamos á la nueva religiosa y á su distinguida familia nuestra sincera felicitación, deseando que el Cielo derrame sobre la señorita de Agorreta dichas y venturas inabarcables en su nuevo estado.

Hoy domingo, á continuación de la función religiosa que se celebrará á las cuatro y media de la tarde, en el convento de Capuchinos de esta capital habrá la profesión solemne cinco religiosos del citado convento.

En los círculos donde acostumbra á hablarse de política, fué ayer muy comentada la crisis ministerial, llamando principalmente la atención la rapidez con que se ha llevado á efecto.

El telegrama del señor Mencheta dando cuenta de la dimisión del Gobierno, produjo extrañeza grande entre los que siguen de cerca el movimiento político, pues, si bien la crisis se creía inevitable al discutirse el proyecto de esouadra, después de las vacaciones de verano, muchísimos políticos no esperaban que la crisis surgiera á las pocas horas de votarse el Mensaje de la Corona.

Una vez más damos las gracias á nuestro querido amigo señor Mencheta, por el celo y actividad desplegados en servir al público.

Anoche le fué administrado el Santo Viático al teniente de alcalde de esta ciudad don Bernardino Viscarret, acompañado al Santísimo Sacramento con alabado el gobernador civil, el alcalde, varios concejales y muy gran número de amigos del paciente.

Deseamos al señor Viscarret un pronto alivio, que sea precursor de rápido restablecimiento.

Hoy se verificará en una de las escuelas del Viaculo la primera de las Conferencias pedagógicas dispuestas por la Junta directiva del Monte-pío de maestros.

En breve será conducido al presidio de San Miguel de los Reyes de Valencia el preso Gumersindo Oivar, que se halla sufriendo condena en la cárcel de esta capital.

Aviso.—La persona que hubiere perdido un reloj de bolsillo, puede dirigirse á la Plaza de la Constitución, número 12 4.º donde, previas las señas, le será entregado.

Lacarelle, dentista francés.—Calle Chinchilla, 7, 2.º (Casa del señor García Tuñón).

Dientes y muelas á 5 pesetas. Innovador en Pamplona de las dentaduras fijas sin paladar y único gabinete donde se colocan con verdadero éxito.

Dentaduras completas desde 125 pesetas. Operaciones sin dolor y sin peligro. Ejecución de cualquier trabajo en 48 horas.

Nota. Opera el mismo señor Lacarelle. m y d 24-16

Anteojos Roca de precisión.—Unicos que conservan y mejoran la vista; como garantía se dan á pruea y no siendo satisfactorios á la vista se devuelve el dinero; los vende el acreditado óptico de Madrid M. J. Duboet. Los de Navarra los pueden adquirir á precio de tarifa en casa de su representante doña Luisa Rodríguez, paseo de Valencia núm. 22, estanque Para más detalles pídase el catálogo, que le entregará gratis.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guías. Se remiten gratis. — 20

(a)—2

Conferencias telefónicas DE LA REGION

Alava Vitoria 18 (8 noche). De Pamplona

El Ayuntamiento de Pamplona ha remitido ya, como anunció, dos trajes de alguacillos para que el despejo de la plaza de toros en las próximas corridas se verifique de modo más adecuado y brillante que el año pasado.

Concierto Esta noche dará en el teatro principal su segundo y último concierto el grupo de artistas en que figura la triple señorita Pons. No sé á donde marcharán de aquí.

El concurso obrero La comisión del concurso artístico é industrial obrero trabaja con la mayor actividad y sin descanso en la tarea de arreglar los locales del Instituto, en que ha de verificarse la exposición de los objetos que han de ser presentados.

Batallones infantiles El alcalde de esta ciudad ha recibido una carta del Puerto de Santa María, que le ruega le envíe algunas cornetas iguales á las que usa el batallón escolar de esta capital, porque allí se trata de formar un cuerpo infantil idéntico.

Nuestro alcalde le envía 16 cornetas. Los apedreadores

El gobernador civil de esta provincia ha impuesto 75 pesetas de multa á cada uno

(a)—2

Segunda conferencia

Madrid 18 (11 noche).

La crisis

Comentarios.—Silvela en Palacio.—En la Presidencia.—De Paseo.

Después de todas estas visitas, que han sido la comidilla de la gente política durante toda la mañana, se creyó como cosa segura que el gabinete del señor Silvela se venía al suelo, entrando a reemplazarle el señor Villaverde.

Citase para ese Gobierno los nombres de los señores marqués de Pidal, y Besada, y el del señor Romero Robledo para presidente del Congreso.

Al mediodía se verificó la solemne ceremonia de entregar a S. M. el Mensaje.

Terminada la ceremonia, el señor Maura quedó en Palacio conferenciando con S. M. y los señores Silvela y Dato se fueron a la Presidencia, donde permanecieron largo rato.

La gente política continuó haciendo cálculas y suposiciones acerca de la marcha de la crisis y del resultado final de la misma.

A las tres menos cuarto se celebró en el palacio de la Presidencia el anunciado Consejo de ministros.

Todos los consejeros de la Corona se mostraron reservados.

El Sr. Sánchez de Toca llevó al Consejo gran número de papeles.

Al preguntarle los periodistas qué asuntos llevaba, contestó el ministro que carecía de interés lo que iba a presentar a la aprobación de sus compañeros.

Algunos supusieron que lo que llevaba el Sr. Sánchez de Toca era el proyecto de reorganización de la escuadra.

Ya en el Consejo y sin que se sepa lo que pudo pasar entre los ministros se acordó mandar, y se mandó, a las Cámaras la siguiente comunicación:

«Excelentísimo Señor:

Habiéndome presentado sus dimisiones los ministros de la Corona, y habiendo unido la mía a las de mis compañeros, tengo el honor de comunicárselo a V. E. por si estima oportuno suspender las sesiones hasta que S. M. resuelva.—Francisco Silvela».

Esta comunicación fué, la bomba final, y el tema de todas las conversaciones.

En los círculos políticos, en los cafés, en la calle, en todas partes no se hablaba más que de la dimisión del Gobierno.

En seguida empezaron los comentarios las suposiciones y los «ya decía yo».

Los que se suponían enterados de la marcha que ha llevado la crisis, decían que esta había sido debida a componendas fraguadas en conciliabulos que desde hace ya bastante tiempo venían teniendo los más caracterizados personajes políticos.

Algunos hasta llegaron a decir que el señor Silvela había presentado al Rey su dimisión hacía ya bastante tiempo.

Poco antes de las cinco terminó el Consejo de ministros y el Sr. Silvela marchó a Palacio con objeto de entregar a S. M. la dimisión del Gobierno.

El monarca rogó al Sr. Silvela que se encargara de formar nuevo gabinete, pero el Sr. Silvela se negó, diciendo en último término que de formar nuevo gabinete lo haría en unión del Sr. Maura, pero que de otro modo no volvería a formar Consejo.

Antes de entrar en Palacio el señor Silvela dijo a los periodistas que se le facilitarían una nota oficiosa del Consejo de ministros.

La nota dice que después de haberse deliberado por largo rato, sobre las necesidades indotadas en los presupuestos de 1902, y sobre el proyecto de reorganización de la escuadra y en vista de la imposibilidad de mantener el statu quo los ministros presentaron al presidente sus dimisiones, y el señor Silvela unió la suya a las de los ministros.

Después se dió cuenta a S. M. del resultado del Consejo.

En Madrid no se habla hoy de otra cosa que de la crisis.

Cada cual juzga las cosas como mejor le parece.

Aun cuando hay muchos que suponian que la crisis se hallaba muy próxima, la noticia sin embargo, ha causado sorpresa, máxime cuando dentro de pocos días marchará a veranear la corte.

La salud del Papa

Hoy se han recibido pocas noticias de Roma a causa del mal estado en que se encuentran las vías de comunicación.

El último despacho recibido dice casi lo mismo que todos los recibidos ayer.

Su Santidad continúa en estado muy grave, llamando la atención de los médicos el tiempo que resiste.

En el Vaticano se observa el mismo movimiento de cardenales y embajadores que en días anteriores.

Los médicos no se explican cómo la enfermedad no hace progresos.

Resumen.—Su Santidad está igual.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

100 pesetas	78 75	78 85
100 francos	78 90	78 90
100 libras	09 00	09 00
Deuda amortizable al 4 por 100	97 80	97 70
Carpetas provisionales 5 por 100	00 00	00 00
Acciones del Banco de España	475 00	474 50
Id. de la C. A. de Tabacos	438 75	438 50
Cambios sobre París (tanto por ciento)	37 60	37 60
Id. de Londres (pestaes por libra esterlina)	00 00	34 54
París, Exterior español	69 20	69 25

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 76 97, el Id. Fijo próximo a 00 00, los francos a 27 60, las libras a 34 54 y el amortizable a 97 70.

Las candidaturas están a la orden del día. Son tantas y algunas tan absurdas que me abstengo de comunicárselas. En el caso de que el Sr. Villaverde reciba encargo del Rey y para formar gabinete, dáse como segura la siguiente combinación:

Presidencia y Gobernación.—Villaverde. Estado.—Osma ó el marqués de Pidal. Guerra.—Justicia.—Díaz Cobefas. Marina.—Cámara ó García Aliz. Hacienda.—Besada. Instrucción pública.—Sánchez Guerra ó Cobian. Obras públicas.—Gasset.

Esta es la candidatura más probable, pero de hoy a mañana, en que se resolverá la crisis, puede introducirse grandes modificaciones.

No hay consultas

Se asegura que no habrá más consultas, después de las celebradas en Palacio.

OTROS ASUNTOS

Banco de España

El balance semanal del primer estableci-

miento oficial de crédito, ha arrojado el siguiente movimiento: el oro ha aumentado en 248.719 pesetas; la plata ha disminuido en 588.750 y los billetes han disminuido también en 3.847.150 pesetas.

En honor de Salmerón

Los republicanos no han desistido de demostrar su entusiasmo hacia el señor Salmerón por el discurso que pronunció en las Cortes ayer.

El jefe de los republicanos será obsequiado con un refresco en el frontón central.

La cuota será de dos pesetas.

De veraneo

El príncipe don Carlos ha estado hoy en el ministerio de la Guerra y en el Gobierno militar con objeto de despedirse de las autoridades.

—La infanta Isabel acompañará a SS. MM. hasta Villavieja, desde donde marchará a la Granja.

Una fiesta

Bailen.—Se han celebrado grandes fiestas conmemorativas de la célebre batalla ganada a Napoleón.

La asistencia de forasteros era extraordinaria.

La procesión cívico-religiosa resultó una solemnidad.

La salud del Papa

Segun dice un despacho fechado en Roma hoy a las nueve de la mañana, el Papa pasó la noche entre bastante agitación.

A ratos ha descansado.

El augusto enfermo tiene 28 pulsaciones y 88 respiraciones por segundo, y la temperatura es de 36 3.

En el Vaticano no reina la alarma que reinaba los días pasados.

Creese que se ha detenido el líquido pleurico.

Los médicos han desistido de hacer a Su Santidad la tercera operación quirúrgica.

Insístese en que la lucha por la tizona será entre los cardenales Gotti y Rampolla, habiendo éste aumentado varios votos, hasta el extremo de considerarse con muchas probabilidades de éxito.

Alborotos

San Petersburgo.—Han ocurrido hoy en la capital de Rusia serios desórdenes.

Próximamente unos mil obreros atacaron a la policía.

El choque fué sangriento.

Resultaron muchos muertos y heridos.

Movimiento obrero

Dicen de Barcelona que elementos avanzados trabajan sin descanso porque se llegue a realizar la huelga general el día 1.º de Agosto próximo, y que dura tres días.

—El lunes se declarará probablemente en huelga los constructores de carruajes.

—Han sido detenidos dos obreros por ejercer coacciones.

Telegramas y telefonemas

La crisis

Silvela se va

Madrid 18 (12 noche).

Después de salir de Palacio el señor Silvela tuvo una entrevista con el señor Villaverde, pidiéndole éte que volviera a formar gabinete.

El señor Silvela se negó en absoluto.

Encargo a Villaverde

Después de la entrevista con el Sr. Silvela volvió el señor Villaverde a Palacio a las nueve y media, encargándole el Rey de la formación del nuevo gabinete.

De madrugada

MAS DE LA CRISIS

(Urgente)

El encargo

Madrid 19 (1-5 madrugada).

Antes que el Sr. Villaverde estuvo en Palacio el Sr. Silvela para dar gracias personalmente al Rey por haberle ratificado su confianza, y para manifestarle que declinaba el encargo de formar gabinete.

En vista de esto, el Rey envió un coche a casa del Sr. Villaverde para que éste fuese a Palacio inmediatamente; y en una breve entrevista le encargó del poder.

El señor Villaverde (que no oculta su satisfacción) conferenció nuevamente con el señor Silvela.

El nuevo Gobierno

El señor Villaverde ha manifestado que mañana presentará a S. M. la lista de los futuros ministros, y que estos prestaran el juramento inmediatamente.

Es seguro que formarán parte del nuevo Gobierno los señores González de Besada y Gasset.

La causa de la crisis

Madrid 19 (1 25 madrugada).

Acéntuase la creencia de que el proyecto de construcción de la escuadra ha servido

de pantalla para ocultar la verdadera causa de la crisis.

Añádese que la verdadera causa de la crisis ha sido la de haberse negado resueltamente el señor Maura a variar de criterio sobre las elecciones.

Las últimas noticias de Roma

Madrid 19 (3 madrugada).

Noticias de Roma dicen que el Boletín de las cuatro de la tarde sobre la salud del Papa dice que continúa en el mismo estado. Ayer descansó algunos ratos y otros lo pasa muy agitado.

Notas teatrales

Dicen los hermanos Quintero en su preciosa comedia estrenada ayer en el teatro Gayarre que las flores con rocío y las mujeres con lágrimas, y aquí se puede añadir que el teatro con gante, pues como nos decía el maestro Thuillier cuando al actor le falta el calor que le comunica el público, la escena resulta fría y poco interesante, pero perdónenos el notable actor; en el estreno de ayer a pesar de faltarle ese calor, los artistas cumplieron a maravilla interpretando sus respectivos papeles.

El señor Thuillier tan acertado como siempre. El señor Roussel hizo un abuelo con todas las de la ley; no menos se distinguió el señor La Riva y en general todos los artistas se esforzaron por que la obra fuese del agrado del público.

Muy bien las señoras Farri y Comendador y la señorita Díaz; esta última nos entusiasmó en el segundo acto, es una artista que promete.

La decoración fué muy aplaudida y la obra gustó mucho, como lo demuestran los aplausos repetidos del público que hizo levantar el telón muchas veces.

Se terminó la función a las doce y media.

EL T. G.

Los Dos

Jamón en dulce, jamón de Strasburgo, lengua a la escarlata, lengua con pistachos, cabeza de jabalí y patatas fritas, venta exclusiva en esta casa.

d ml 2-1

Pérdida de una cartera

La persona que hubiere encontrado una conteniendo billetes y otros documentos, en la noche del viernes, en el trayecto que media desde el café de Iruña al Correo y desde este punto al Paseo de Valencia, tendrá la amabilidad de entregarla en la calle Estafeta núm. 75 1.º, donde se gratificará.

3-1

A los cazadores

Y PERSONAS DEL CAMPO

Se venden trajes hechos de rayadillo compuestos de guayabera y pantalón, muy cómodos para cazar y para el campo, se darán batistinos y servirán a cualquier punto.

Dirigirse Mayor 7-4.º

6-1

Nodriz

Se necesita una para un niño de un mes. Informarán Zapatería, 58, tienda.

3-1

Se desea

una chica de 18 a 20 años para la venta de géneros en un puesto en la Plaza del Mercado. Inútil presentarse sin buenos informes. Dirigirse San Lorenzo, 5, tienda.

3-1

Plantas y flores

naturales se venden en la huerta de Horcada, junto al molino de la Magdalena.

3-1

Premio de la Kermesse

Se vende un neceser completo para caballero regalado por el Ayuntamiento de Ablitas. Razón Felleguerías, 27, tienda.

2-1 p

“La Vasconia”

Sociedad anónima de Seguros contra incendios a prima fija

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar a Junta general ordinaria de señores accionistas que se verificará en los locales de la misma (Plaza del Castillo 44 bis segundo) el día 20 del mes actual a las cuatro y media de la tarde.

Para tener derecho de asistencia será indispensable depositar las acciones correspondientes con seis días de anticipación en la caja de la Sociedad ó en cualquier establecimiento de crédito. Ese derecho se acreditará en el resguardo de depósito.

El accionista que posea las mismas acciones y con la misma numeración que las que presentó para la Junta anterior, podrá hacer el depósito en cualquiera de los días que medien entre el de este anuncio y el de la celebración de la Junta.

Pamplona 9 de Julio de 1903.—El Presidente del Consejo de Administración, El Conde de Guendulain.

10 16 20 3-3

Sustitutos

Licenciados absolutos, reservas, excedentes de cupo y exceptuados totales se admiten. Para más detalles dirigirse a Manuel Castañera, Paseo de Valencia, 14, Pamplona.

x 60-2

EL SEÑOR

DON MARIANO AGUIRRE É ILINCHETA

Falleció el día 16 de Julio de 1903, á las diez de la mañana.

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICION APOSTOLICA

JACO I ATZU R. I. P.

Sus desconsoladas hijas doña María y doña Asunción, padre político, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás interesados

Suplican a sus amigos y conocidos que sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de Labiano, el martes, 21 del actual, á las diez de la mañana.

Labiano 18 de Julio de 1903.

PILDORAS MOUSSETTE
*Neuralgias
 Jaqueca
 Ciática*

CLIN y COMAR - PARIS
 EN TODAS LAS FARMACIAS

CATARROS
 DENQUE, TRANCAZO, INFLUENZA, GRIPPE
 y Afecciones de los
 BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

CÁPSULAS DE TERPINOL ADRIAN

SIMIENTE DE LINO TARIN
 Preparado especial para combatir con suceso
 los Estreñimientos, Colicos,
 Heces y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga
 (Elegir la marca de la Mujer de 8 planetas).
 La Caja: Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la celda:
 la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

TARIN, Farmacéutico de 1ª Clase, ex-Interno de los Hospitales
 de PARIS. - 8, place des Fêtes-Pavo, 8, y todas las Farmacias del mundo entero.

Chocolates y cafés
 DE LA

COMPANIA COLONIAL
 TAPIOCAS Y THES
 38 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
 Depósito general, calle Mayor números 18 y 20. MADRID

VERAMENDI Y VIUDA DE ECHARRI
 PAMPLONA
 (Fundiciones de hierro en Alsacia)



Cocedera económica

Cabida de litros 40, 54, 65, 75, 85 y 115.
 Precio: 35, 42, 49, 55, 62 y 68 pesetas pieza.

Es superior á toda ponderación la enorme economía que con el uso de la «COCEDERA ECONOMICA» se consigue: siendo suficientes dos kilogramos y medio de leña para hervir 50 litros de agua.

La «COCEDERA ECONOMICA» es de verdadera necesidad é insustituible para todos los que necesiten cocer alimento para el ganado así como para calentar el agua de las coladas. 30-10 x

HUICI, MÚGICA Y COMPAÑIA
 INGENIEROS, PAMPLONA.

Representantes exclusivos en Navarra, Aragón y Rioja.

Segadoras agavilladoras
 Segadoras atadoras
 Guadañadoras

Mc. Cormick, Chicago (E. U.)

La fábrica más importante del mundo

Representantes exclusivos en la región de las trilladoras mecánicas y locomóviles de la casa Richard Garret & Sons de Suffolk y de las locomóviles, máquinas de vapor, calderas, bombas y locomotoras de carretera de la casa Ruston, Proctor & Co de Lincoln.

La casa dispone de montadores especialistas que en cualquier época del año y sobre todo en las de la siega y trilla, acudirán inmediatamente donde lo soliciten los clientes, tanto para el montaje como para enseñar el manejo de las máquinas. En los almacenes, Chinchilla núm. 2, existen siempre toda clase de piezas de recambio. -23-

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 19 DOMINGO - San Vicente de Paul fundador. - San Vicente de Paul fué digno y benemérito sacerdote; por su caridad heroica es digno de la admiración de los siglos. Fundó la Congregación de Sacerdotes de la Misión y de las Hijas de la Caridad. Mayores males afligían á todas las naciones, y principalmente á las de Europa, si las Hijas de la Caridad no hubiesen coimado de beneficios á la vida desconsolada, al soldado cubierto de heridas, al pobre vergonzante, al enfermo y á todos los atribulados en los días de peste y guerra, desolación y exterminio. La Sociedad de Sagradas de San Vicente de Paul, que tanto bien hace á las familias pobres, por todo el mundo, es una institución nacida al calor del espíritu del gran Patriarca de la caridad y conserva lozana su vida por la savia de bendiciones que sobre ella derrama el insigne, humilde, y santo sacerdote, Padre y consuelo de todos los infortunios.

También se conmemoran hoy Santas Justa y Rufina, vírgenes y mártires.

Considerad, almas devotas de Jesucristo, que una de las penas más acerbas que padeció su corazón en las últimas horas de sus treinta y tres años, fué el verse abandonado de sus más íntimos amigos. Prometedle, pues, no abandonarle jamás.

CULTOS

Oficio de Santas Justa y Rufina con rito doble y color encarnado.

En la Catedral - A las nueve y media Horas menores y misa.

A las tres y media, vísperas, completas, rosario, matines y laudes.

El Rosario de los Esclavos á las ocho.

En El Hospital - Cuarenta Horas. - A las diez se expondrá S. D. M.; á las diez y media misa cantada por la Capilla de la Catedral, en la que D. Tomás Azcarate hará el panegírico de San Vicente de Paul. Quedará manifiesto el Santísimo hasta las cuatro y media. Indulgencia plenaria.

En San Ignacio. - Reunión mensual de archicofrades de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. - A las siete, comunión, y á las siete de la tarde se hará la función acostumbrada.

En los Carmelitas. A las cinco y media y á las nueve de la mañana, y con expuesto á las seis y media de la tarde se hará la novena á Nuestra Señora del Carmen.

En San Agustín. A las nueve de la mañana y á las ocho de la tarde, novena á Nuestra Señora del Carmen.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino - Mayor 1 y 3, 2.º
 San Lorenzo - Mayor 71, 2.º
 San Nicolás - San Gregorio 17, 3.º
 San Juan Bautista - Dormitallería 26, 2.º
 San Agustín - San Agustín 8, 3.º

ESTAFETA LOCAL

He aquí el programa que ejecutará hoy la banda de Cantabria en el paseo:

Paseo Doble «Núm.». - F. H.
 «Marian» Mazurka de salón. - J. Santos.
 «Miramar» cortico. - P. Sarriate.
 Fantasía de «Las Barracas». - V. Peydró.
 «Confidencias» Valses. - Waldteufel.
 «Flor de Navarra» Jota. - J. Santos.

MUSICA

He aquí el programa que ejecutará hoy la banda de Cantabria en el paseo:

Paseo Doble «Núm.». - F. H.
 «Marian» Mazurka de salón. - J. Santos.
 «Miramar» cortico. - P. Sarriate.
 Fantasía de «Las Barracas». - V. Peydró.
 «Confidencias» Valses. - Waldteufel.
 «Flor de Navarra» Jota. - J. Santos.

Baños Viejos

PRIMITIVOS DE FITERO (NAVARRA)

Agua termal clorurada sódica fosfatada ferruginosa de 47º y cinco décimas de temperatura y un caudal abundantisimo - Temporada balnearia de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Establecimiento á la moderna. - Grandes reformas. - Varios comedores - Restaurant. - Cervecería y refrescos. - Servicios especiales. - Cocina por administración con buenos cocineros y reposteros de Madrid. - Alimentación sana y variada. - Servicios esmerados. - Habitaciones cómodas y espaciosas. - Salones de recreo lecturas, juegos y billar. - Localidad sana. Buen panorama. Higiene y salubridad. - Galería con diversos cuartos de baño. - Estufa general y estufa especial. - Sala de hidroterapia. - Precios al alcance de todas las fortunas. Coches para sec y viajes. Carruajes cómodos en la estación de Gastejón, en combinaciones con los trenes.

Gozan de reputación antiquísima las aguas en el reumatismo, gota, escrofulismo, sífilis y artrismo de todas sus formas. - Sítia fe urica. - Parálisis centrales y periféricas. - Neuralgias y neurosis. - Consecuencias del traumatismo, luxaciones, fracturas, contusiones, heridas por armas blancas y de fuego etc. Infartos ganglionares. Catarros simples distericos. Ulceras atónicas y fungosas. Anemia clorosis y enfermedades de la matriz y sus anexos.

Médico Director Dr. D. MARIN VIEJO Y BACHO.

Para detalles y encargos de habitaciones y coches particulares dirigirse á los baños primitivos de Fitero al Propietario don Francisco Villacampa. -18-

Balneario de Ormaiztegui
 Guipúzcoa

A UNA HORA DE SAN SEBASTIAN

Baños y aguas sulfurosas ferromangániferas, con estación en la línea férrea del Norte.

Por su cualidad sulfurosa y por el hierro y manganeso que contienen están indicadas en la anemia clorosis, neurstenia, escrofulosis, enfermedades del aparato respiratorio y en general siempre que necesite tonificar el organismo debilitado. Servicio hidroterápico completo.

Establecimiento situado al pie del grandioso viaducto en un frondoso y pintoresco valle. Viaje fácil y cómodo por el ferrocarril del Norte por todos los tranes correa, mixtos y expresos hasta Ormaiztegui. Fonda inmejorable con mesa de primera, 7 pesetas y de segunda, 4 pesetas al día, incluso habitación y servicio. Capilla dentro del balneario. Dos correos diarios.

Facilidad para excursiones á Loyola, Cestona, Tolosa, Oñate, Vergara, Aráozazu, etc., etc.

Para detalles dirigirse á Zanguita Hermanos, Ormaiztegui. J. J. A. -2-

Cafénervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los colores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 8 y 5 pesetas caja. - Se remiten por correo á todas partes. - Doctor Morales Carretas, 39, Madrid.

En Pamplona, farmacia de J. Valencia.

AGUA DE NUECES
 (ORCESCINE.)

La mejor para teñir instantáneamente los cabellos

De venta en casa de la señora viuda de Viñaneta, Chapitela, 9 y en las principales farmacias. 11-7 s

COTIZACION DE AYER
 Valores de Navarra

Deuda provincial al 4 por 100	102'50	102'50
Deuda municipal al 4 por 100	102	102
Credito Navarro.	189	
La Papelera Española		
Fábrica del Biscaia (Vera)		
Id. id. obligaciones al 5 por 100.		
La Vinicola (Campaña)		
Tejeria Mecánica Pamplonesa		
Balneario de Bataul		
Agua de Artés		
Iruña		
Azuarcera (Marocilla)		
Azuarcera (Tudela)	180	
La Agrícola, acciones de 500 pesetas		
4.º y 8.º Series con 60 por 100 de descuento	150	
Electric Pamplonesa		
La Vasco Navarra		
La completa yante liberada		
Electric Bizcaya		
La Actividad		
Electric Iruña	280	
«La Vasconia»		
Agua mineral de Burlada	198	
Electric del Kelle		

(Del Boletín de los corredores de Comercio de Pamplona.)

ESPECTACULOS

Teatro Gayarre. - Función para hoy. - A las nueve de la noche. - Segunda representación del drama en cuatro actos titulado «Pedora».

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos. - Varones 0; hembras 2.
 Defunciones. - Felipe Telesco, de 58 años de Pamplona, Navarrería 16, 2.º
 Matrimonios. - Ninguno.

LA MOTOCICLETA QUE NO HA SIDO NUNCA VENCIDA

Precio: 800 francos



Precio: 1.000 pesetas

Representante para el Norte de España
Bertrand Puntos, calle de Pozoblanco, Pamplona
 Bicicletas de las mejores marcas y la célebre DIAMON. - Bicicletas de ocasión muy baratas. - Se hacen reparaciones de bicicletas y motocicletas y de toda clase de armas.

ALBERTO AHLES Y C.ª EN BARCELONA Y MADRID

Unicos agentes exclusivos en España para la venta de las
 Segadoras Agavilladoras Deering Ideal
 Segadoras Atadoras «Deering Ideal»
 Sembradoras «San Bernardo»
 Trilladoras «Ruston Proctor» etc. C.ª

Pidanse Catálogos y precios

Desconfiar de las mistificaciones que tratan de verificar otros agentes, para introducir máquinas de otras marcas, propagando que son las mismas que las nuestras. Referencias sobre los resultados prácticos obtenidos en Navarra á la disposición de los clientes.

Esta casa tendrá durante la próxima siega y trilla constantemente un montador en Navarra, para asistir á sus clientes.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

37 AÑOS DE EXISTENCIA

- GARANTIAS -

Capital social: Ptas. 5.000.000
 Reservas y primas 13.294.501,73 18.294.501,73

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1901: Pesetas 1.353.182.423'53

Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía

Siniestros satisfechos 6.233 que importan pesetas 7.632.260'39

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?

Asegurados de la Compañía genuinamente española y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas, que ninguna otra Compañía.

El comisionado principal, SEBASTIAN GASTEARENA. - Oficinas: Plaza del Castillo 38, PAMPLONA.

GRAN BALNEARIO DE GAVIRIA, GUIPUZCOA

Dos abundantes manantiales

Premiado con medalla de plata

Temporada oficial, del 15 de Junio al 25 de Septiembre

En este acreditado Balneario se han llevado á cabo importantes mejoras, tanto en las instalaciones balnearias, como en hospedería, hallándose la fonda bajo la dirección de un acreditado y antiguo cocinero y fondista; en él encontrarán los bañistas cuantas comodidades puedan desear, sus aquellas más exigentes, y sus aguas sulfurosas, sulfúricas, cálcicas y bicarbonatadas, cálcicas ferruginosas, se ha lan indicadas en el escrofulismo, herpetismo, neuropatías y estado clor-anémicos. La especialidad terapéutica del agua sulfurosa se refiere á las dermatosis y estados de carácter herpético y escrofuloso, y el manantial bicarbonatado-cálcico-ferruginoso á la letrala y á la clorosis, etc.

Cuenta este Balneario con servicio propio de coches para esperar la llegada de los expresos en Beasain y de los trenes correa y mixtos en el apeadero de (Ormaiztegui; los señores bañistas que vengán á este Balneario hallarán en ambas estaciones coches y mozos que ostentan en la porta el rótulo de Balneario de Gavieria; no dejándose sorprender por otros que les puedan conducir á otro con engaños.

Al efecto sería muy conveniente que de ante mano se dirigiesen por carta al administrador del mismo establecimiento.

TARIFA DE PRECIOS

Mesa redonda de primera, incluso habitación, 6,50 pesetas al día.

Trato. - Desayuno: el que se desee. - A las diez una taza de caldo ó una copa de Jerez á los bañistas que lo necesitan. - Comida: dos sopas, dos cocidos, cuatro principios (uno de pescado), postres de leche ó repostería, frutas, queso etc. Los jueves y domingos un principio más. - Merienda: chocolate ó dulces. - Cena: sopa ó verdura, plato de huevos, dos principios y postres variados. Al que no le gustara alguno de los platos presentados, se le servirá uno con hambre en sustitución del que dejare de tomar.

Mesa de segunda, con habitación, 4 pesetas al día.

Desayuno: café ó chocolate. - Comida: dos sopas, de cocidos, dos principios y postres. - Merienda: chocolate ó dulce. - Cena: sopa ó verdura, huevos, un principio y postres. - Los jueves y domingos extraordinario, como en primera.

NOTAS. Para familias numerosas y las que vengán por larga temporada, se hacen precios convencionales. - Los niños de pecho no abonán nada; los de dos á cuatro años pagan la tercera parte que los adultos, y la mitad los de cuatro á diez años.

Temporada oficial, del 15 de Junio al 25 de Septiembre

Para más informes y detalles, digirse al administrador del Balneario, Gavieria (Guipúzcoa).

ITINERARIO. Línea del norte ó de Madrid á Iruña, á la estación de Beasain y apeadero de Ormaiztegui. Buen servicio de coches directos al Balneario; dista de Beasain una hora en coche, y de Ormaiztegui diez minutos. -14 (a)

MERCADO DE CEREALES

Hé aquí los precios que rigieron ayer en esta ciudad:

Realce vellón	Doble decálitro	
	Pesetas	
Trigo	22'00	3'90
Avena	11'00	1'55
Cebada	11'00	1'08
Habas duras	17'93	3'12
Beza	14'00	2'25
Mais	19'00	3'87
Aiscol	15'00	2'85
Girón	15'00	2'65

VIAJEROS

Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, los señores viajeros:

Don Manuel Arroyo y señora, don Carlos Goiburu, don Domingo Alfaro, don Cesar Lapuenta, don Miguel Peña, don Juan Vals, don Saturnino Alcon, don Sebastian Esparza, don Mariano Casanova, don Hipólito Cullerta y don N. Tanenco.

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteyer: 28'4
 Id. mínima de ayer: 13'0
 Altura barométrica á las 9 de ayer: 718'5
 Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros: 892

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer:

De causas pendientes	24
Atrazo mayor	8
En espera de marcha	11
	43

Pasatiempos

CHARADA

Remitida por «Aguinaldo».

Oye, todo, una dos, tres, aquel que va con Andree?

GEROGLIFICO

Remitido por «Aguinaldo».

X II

Solución á la charada del día 17:

DA LI-LA.

Han remitido soluciones exactas: «Nina bonita», «Longines y Mian», «Un portelero sin portel», «Mancio Quintana», «Donde vís Hipólito», «El cabo Quintana», «Recita corderos», «Un defensor de los intereses de D. Cándido».

Buzón.

«Uno que le gusta mucho la F. L.» - Puse á mi, no me gusta esa charada porque está muy mal hecha.

«Dos sinvergüenzas.» - La tarjeta es muy sencilla. Los demás pasatiempos no se admiten. Hago la aclaración, para ustedes y para todos, que, como digo muchas veces de ciertos pasatiempos, que no se admiten y sin embargo se van publicando otros parecidos, es debido á que estaban ya admitidos y aguardando turno. «Un navarrito gracioso.» - Admitidos. No tenga V. prisa que hay para un rato todavía. «Un cofrade de salón.» - También esa charada debe ser de salón, amará y que mal hecha. «Cobero.» - Entra en turno la tarjeta.

DON CÁNIDO.